STOCK!

Semanario de Castilla-La Mancha

EDITA: Promotora Castellano Manchega de Información, S.A. PRESIDENTE: CARLOS CALATAYUD MALDONADO

DIRECTOR: PEORO PERAL

REDACTORES Y COLABORADORES: J.I.C. Conchy Nieva. Julia, José González Lara, Ramón Bello (Albacete) José Vi-cente Avila, Carlos Ponce (Guadalajara), Luisa Acedo y José M. Blanco (Toledo). Mauro Muñiz (Madrid). Diego de Pasamon-

SECRETARIA DE REDACCION: Amparo García

FOTOGRAFIA: Herrera Piña L. Morales, Naranjo, P.P., D. Vi-

ADMINISTRACION: J Espinosa

ARCHIVO: Isabel Merino.

PUBLICIDAD: Agencias y agentes legalmente establecidos REDACCION, ADMINISTRACION Y SUSCRIPCIONES: Mon tesa. 3 - 13001 - Ciudad Real - Teléls (926) 25 11 50/4

IMPRIME: Gráficas Cervantes. Paz. 2 y 4 - Teléf: 22 36 72

13,003 Ciudad Real

DEPOSITO LEGAL: C R 822 1986



"Las coaliciones se hacen para ganar, para perder no hacen falta''

OSCAR ALZAGA Presidente del PDP

SUMARIO

PALO DE GOBIERNO - PUNTUAL	3
REGION-1	4-8
ESCRITO EN MADRID	9
CULTURA	11
TRANSPARENCIAS	12-13
CUENCA	14
ANCHA ES CASTILLA LA MANCHA	15
LA HORMIGONERA- CARTA DEL PUEBLO	16
EUROPA AL HABLA	17-18
MANCHEGO - MANCHEGO	19
REGION - 2	
Incendio forestal	20-21
ALBACETE	22
INTERES HUMANO	23-28
HACE 10 AÑOS	30
DE PAR EN PAR	31-32
TVE: Programación	33-35
COCINA - EL CONSEJO DEL DOCTOR	. 37

Palo de gobierno

DESCAPITALIZACION HUMANA

Si el activo inicial de un pueblo; si el capital primero de una comunidad son sus gentes, Castilla-La Mancha se encuentra empobrecida. Nuestra población relativa es una de las más bajas de Europa, con solo 21 habitantes por kilómetro cuadrado, frente a los 75 de media nacional. En el período 1.950-81, los índices demográficos son reiteradamente negativos y nada hace pensar que cambien en el censo de 1986. En aquel período, la región perdía un 20 por 100 de su potencia humana, en tanto el conjunto del país aumentó en un 34 por 100.

Esta regresión poblacional es consecuencia directa de un crecimiento vegetativo (4,69) inferior al nacional (6,53), referido a 1981. Lo que, a su vez, se deriva del hecho de que Castilla-La Mancha ofrece una mortalidad más alta y una natalidad más baja que el resto del país. Si a esto añadimos un precario nivel socioeconómico, que expulsa constantemente población, precisamente del segmento más joven y activo, nos situamos ante las últimas causas de la descapitalización hu-

mana de Castilla-La Mancha.

Pero el fenómeno apuntado no puede reducirse a la frialdad numérica de las cifras. Cada hombre es más que un guarismo. Junto a una consideración cuantitativa, una valoración cualitativa no es de menor trascendencia. Se marchan los mejores, lo que genera una atonía cultural paralizante, una reducción traumatizante de nuestras potencialidades vitales.

En una Europa comunitaria caracterizada, entre otras cosas, por la libre circulación de personas, la sangría humana que padecemos no puede cortarse por decreto. Hay que promover mejores condiciones de vida y estimular las indudables posibilidades de promoción y desarrollo de que disponemos y ofrecerlas a los ele-

mentos y grupos más dinámicos y creadores.

La anterior tarea cae en el campo de los poderes públicos, Junta de Comunidades y Corporaciones locales, junto a la iniciativa privada. Urge, por razones de subsistencia vital, diseñar y aplicar, prioritariamente, una política pro-natalista y de asentamiento poblacional, a fin de evitar casos como el de Puertollano, analizado en este mismo número, y que no constituye una situación aislada en nuestra región.

Si el activo inicial y principal de un pueblo es el hombre, al hombre castellano-manchego deben dedi-

carse los mejores recursos de la Comunidad.